

Signalons quelques mariages fashionables seulement, pour égayer nos lectrices, avant de déposer la plume. Je lis dans le *Canadien* du 26 septembre 1807 : " MARIÉS.—Lundi dernier, Jean-Baptiste Juchereau Duchesnay, écuyer, seigneur de St-Roch et lieutenant dans le 5ème bataillon du 60ème régiment, à mademoiselle Elisa Jones, d'Angleterre ". Autre annonce, du 26 décembre 1807 : " MARIÉS.—Le 18 du présent mois, Antoine Ovide de Lanaudière, à demoiselle Joséphine Destimenville, tous deux de cette ville ". Autre annonce, du 5 novembre 1808 : " MARIÉS.—À Beauport, jeudi dernier, Juchereau Duchesnay, écuyer, à mademoiselle Hermine de Salaberry ". Mademoiselle de Salaberry était la sœur du héros de Châteauguay, qui était un québecquois, Dieu merci.

Mais *La Kermesse* touche à sa fin, comme toutes les choses de ce monde, et il me faut prendre congé de ses fidèles lecteurs, de ses aimables lectrices, et des Canadiens de 1808, pour rentrer dans les événements et dans la prose maussade de 1892 bientôt remplacés par la prose et les événements inconnus de 1893. \*

TUS CHAPUIS.

## NOTRE-DAME-DE-RECOURANCE

### HISTORIQUE

1633-1640

Dans un mémoire adressé au roi de France, en février 1618, Champlain exposait tous les avantages que la couronne pourrait retirer de la Nouvelle-France, si elle savait bien exploiter les ressources naturelles de cet immense pays. Puis il ajoutait :

" Ce que le sieur de Champlain dit d'abondant et entend de faire sous le bon vouloir de Sa Majesté, si elle a pour agréable de commencer et poursuivre la dite entreprise et de faire à Québec, lieu de l'habitation du Sieur Champlain, assise sur la rivière Saint-Laurent en un détroit d'icelle rivière, qui peut contenir environ neuf cents à mille pas, une ville de la grandeur presque celle de Saint-Denis, laquelle ville s'appellera, s'il plaît à Dieu et au roi, *Ludovica*, dans laquelle on fera faire un beau temple au milieu d'icelle, dédié au Rédempteur, et nommé le *Rédempteur*, en signe et commémoration du bien qu'il plaira à Dieu de faire à ces pauvres peuples, lesquels n'ont aucune connaissance de son saint nom, de porter la volonté du roi à les faire venir à la connaissance de la sainte foi chrétienne et au giron de notre mère sainte Eglise."

Evidemment Champlain voulait changer le nom de Québec, d'origine sauvage, en celui de *Ludovica* ou *Louise* (ville) par déférence pour Louis XIII,

\* Cet article devait être publié en décembre dernier.